



# EL INDIIO

B. ESTADES

Jaime II, 59 y 61.

Especialidad en tela de hilo fabricadas exclusivamente para la casa.

PRECIOS BARATISIMOS.

Cortes de vestidos batista de 5 canas á 9 reales corte.

Cortes vichys finisimos á 3 reales cana.

QUINIENTAS piezas madapolan de 13 canas á 24 reales una.

Jaime II, 59 y 61 - PALMA.

A buen número de centenares asientan los quitales de albaricoques que para elaborar la pulpa, han sido adquiridos por los dueños de las dos fábricas aquí instaladas.—O.

### Fiesta en la Indioteria

Anoche empezaron los festejos en este suburbio que los vecinos del mismo celebran en conmemoración del aniversario XXI de la colocación de la primera piedra de la nueva iglesia y de la bendición de una estatua del Patriarca San José, artística obra del escultor don Luis Font de este pueblo.

Se cantaron solemnidades completas en la iglesia después de anochecido, y concluidas éstas empezó un baile de payeses en la plaza de la misma, bailándose entre la mayor animación hasta avanzadas horas de la noche.

Hoy á la salida del sol se ha celebrado la primera misa, la que se ha visto muy concurrida por gente labruga.

A las ocho de la mañana en la plaza de la iglesia, se ha reunido la gente más distinguida del caserío, y bastante ciego para recibir á las primeras autoridades civiles y eclesiásticas.

Poco tiempo después ha llegado el Sr. Obispo siendo muy bien recibido por la multitud.

A las nueve la iglesia estaba atestada de fieles ansiosos de presenciar la ceremonia de la bendición de la estatua de San José.

A la hora que había de empezar la ceremonia era tanta la animación que no se podía dar un paso por el interior de la iglesia.

El altar mayor y toda la iglesia estaba adornado con el mejor gusto artístico como igualmente la parte exterior de la misma. En la plaza estaban colocados vistosos arcos de mirto con infinidad de farolillos de papel, que han de servir para la iluminación del baile que se ha de celebrar esta noche.

El Sr. Obispo después de haber visitado la iglesia pasó á la casa del Sr. Oneto siendo allí muy osequiado.

A la hora que nos hemos retirado de aquel caserío, para que las noticias alcanzaran esta edición empezaban los oficios divinos en los cuales se cantaba la partitura del maestro Pascual.

Estaba encargado del panerigiao el Sr. D. Lorenzo Meyá, canónigo magistral.

En el suplemento de mañana daremos cuenta de los demás festejos que deben celebrarse esta tarde y noche.

### Noticia de interés para los marinos

Una Comisión de la Cámara de Comercio de Bilbao ha solicitado que los buques entren en el puerto sin esperar la visita de Sanidad, siempre que no tengan novedad á bordo.

Cuando no ocurra así, izarán bandera amarilla y entonces saldrá la Sanidad marítima á girar la visita.

El objeto de la petición es para evitar que, como ocurre en Bilbao, por esperar fuera de la barra la Sanidad, se pierda una marea y se retrase la entrada de los barcos veinticuatro horas.

El Ministro de la Gobernación ha accedido á la petición de los bilbaínos.

Cuando un barco sospechoso no iza bandera amarilla, se castigará muy severamente á los Capitanes y armadores.

También ha dispuesto el Sr. Dado que se supriman las visitas de Sanidad en los barcos que se dedican al comercio de cabotaje.

### Notas Comerciales

El movimiento de esta semana ha sido escaso como en las anteriores.

El puerto sobre todo, se ha visto muy desanimado por no haberse registrado otros arribos ni salidas que las ordinarias de los vapores correo.

Estos han traído unas 500 toneladas de carga entre ella 700 sacos de sal que condujo ayer el vapor Unión, gruesa partida de harina y salvado, gran cantidad de albaricoques, cueros, tejidos y el resto de carga de costumbre.

Embarcáanse algunas partidas bastante pequeñas de madera de pino con destino á Denia y Almería y se preparan dos cargamentos de corteza de encina que empezarán á tomar en breve dos veleros de unos 150 toneladas cada uno.

El carbón parece reanimar algo, tanto es así, que es muy posible que la semana próxima se embarquen con destino á aquella plaza unas 200 toneladas.

El precio queda estacionado á 14 50

pesetas la tonelada, sobre este muelle, aunque con alguna tendencia á la baja, por efecto de la baja de carbones ingleses, influida directamente por la baja de valores.

Por los campos continúa la venta de albaricoques, aunque con demanda muy escasa, por efecto de lo cual, se ha notado estos días una extraordinaria baja en los precios.

En Porreras, Felanitx y Manacor se cotizaba la fruta á 17 50 pesetas.

Es muy posible que continúe la baja para este producto, por efecto de las grandes partidas que van llegando de Valencia y Alicante.

### En el «Club de Regatas»

Esta elegante sociedad marítima celebrará esta noche con motivo de la festividad de San Juan, la segunda reunión de la serie que ha de celebrar esta temporada con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.º Paso doble, El Héroe del Ramblaço, (Serra) por la banda de guitarras y bandurrias.—2.º Mandolinata pizzicata, para quinteto de cuerda, (Gonzaga).—3.º Sinfonía de la época Giovanna d'Arco (Verdi), arreglada para quinteto.—4.º Duo de La Revolutsa, (Chapí), por la banda de guitarras.

Segunda parte.—1.º Sereñata de Los Camarones, (Torregrossa), por la banda de guitarras.—2.º Sereñata Trio, para violín violoncelo y piano (Saint Saens).—3.º Fantasía sobre motivos de La Verbena de la Palma, (Bretón).

El presidente de esta sociedad don Marín Pou Magraner nos ha favorecido con atenta invitación que agradece.

### Del mar

A las ocho de la mañana ha llegado á nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor Bellver, con el correo, pasaje y carga.

—El Unión ha salido para Alicante á las diez y media de la mañana, con el correo, pasaje y carga.

—El Ciudad de Mahón correo de Menores debe salir á las 5 de esta tarde.

—De Soller y Oette ha llegado la polaca goleta San Antonio con lastre.

—El vapor Cataluña es esperado en nuestro puerto procedente del de Marsella, uno de últimos días de la próxima semana.

—Ayer tarde un marinero tuvo la desgracia de caerse dentro de uno de los escotillones de un buque desde cubierta fracturándose un brazo.

—Ayer se despachó en el puerto de Barcelona con destino al de Alcudia el pallebot de aquella matrícula Luisito.

—En el puerto de Barcelona ha fondeado procedente de Gandía con cargamento de tomates el latid de esta matrícula San Rafael.

—El vapor Menorquín de la compañía Marítima de vapores efectuará viajes directos de Mahón á Barcelona los días 6 y 20 de Julio próximo.

—Procedente de Ibiza ha fondeado en el puerto de Barcelona el pallebot Dolorés de aquella matrícula con cargamento de pescado.

—Procedente de Las Palmas ha fondeado en el puerto de Barcelona el bergantín goleta San Salvador.

### Caja de Ahorros—Monte de Piedad de las Baleares

#### ASOCIACIÓN DE BENEFICENCIA

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Julio próximo y siguientes necesarios de cinco á ocho de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol-19) se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vencidos en Julio de 1893.

Hasta el día 1.º Julio á las ocho de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 23 Junio de 1899.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Cana's.

### AVISO

El Sr. J. Hernández, tiene un gran surtido de papeles pintados del almacén de Juan Hernández de Barcelona, calle de la Canada, núm. 28.

Además de colocar el papel á Real la pieza de 40 palmos, hace cielo-rasos de tela muy económicos. También hace toda clase de trabajos en pinturas á precios muy reducidos, sin competencia.

San Miguel, núm. 21—Palma.

### LIBROS

Procedentes de un saldo se venden á precios baratísimos, Molineros, 12.

## Noticias generales

### LOS PUEBLOS

Manacor, 22.—Hace ya algún tiempo que un sujeto que lleva por apodo Bota burlando á los guardias civiles se escapó de la cárcel; mas los guardias civiles pudieron darle caza, sin haber salido este de la villa. Después de mes y medio de encárcel este caso, logró volverse á escapar, en compañía de otro sujeto llamado Porqué quienes estuvieron vagando por la villa de Felanitx algún tiempo, verificando el Bota tres robos en casas de campo, uno consistente en ocho duros en metalico y los otros en objetos y comestibles. Enterada la guardia civil del hecho se puso sobre su pista encontrándole en una cueva del término de Felanitx, en compañía del Porqué, y fueron conducidos y encerrados en la cárcel de esta villa.—C.

### Palma de Mallorca

Las escuelas vacantes á que pueden aspirar los maestros de ambos sexos repatriados, procedentes de las islas de Ouba y Puerto Rico, en conformidad á lo dispuesto en la Real orden de 19 de abril próximo pasado, en esta provincia son los siguientes.

Escuelas elementales de niño; Pollensa con 1.100 pesetas, Arraon (Aadratx) con 625, La Vista con 825; Fernell y P.ña con 500 y Vila con 825.

Escuelas elementales de niño; San Lorenzo con 825.

Escuelas de párvulos; Palma con 2.000 pesetas.

Han sido atendidas las instancias presentadas por algunos maestros de instrucción primaria pidiendo escuelas dotadas con el haber de 1375 pesetas expidiéndose á su favor los correspondientes títulos.

Esta mañana han aparecido en los sitios de costumbre los cuarteles anunciadores de la corrida de toros que ha de verse el día 2 de Julio próximo.

El título de la litografía de los Sres. Amargual y Mantaner.

Habiendo fallecido intestado el subdito español José María, domiciliado en Buenos Aires, ignorándose haya dejado familia, la Alcaldía de Barcelona lo hace público, á fin de que llegas á conocimiento de las personas á quienes puede interesar.

En el vapor correo de Barcelona ha llegado esta mañana nuestro amigo el joven pintor D. Juan Fuster, que procede de la corte en donde ha pasado una temporada visitando las exposiciones y museos artísticos de aquella capital. Bienvenido.

Ha sido nombrado por el ministerio de fomento profesor de dibujo de figura de la escuela provincial de Bellas Artes de palma D. Felix Mestre Bonell.

Por la policía fué conducido anoche á Capuchinos una mujer que escandalizaba en la vía pública.

Tenemos en nuestro poder una cedula personal expedida á favor de D.ª Josefa Bonnin Aguiló, que un amigo nuestro encontró en la vía pública.

El Comité regional de las sociedades cooperativas de Cataluña, ha organizado un «Primer Congreso cooperativo regional catalán-baleár», que se celebrará en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona desde hoy hasta el lunes.

A juzgar por el número y calidad de las Sociedades inscrites, el Congreso que se inaugura revestirá excepcional importancia.

Esta mañana se han verificado en el distrito de la Catedral de esta ciudad cinco matrimonios.

A casarse tocan.

Anoche hubo nuevamente mucha concurrencia en el Cinematógrafo del Puerto del Rey.

Se presentaron nuevas y bonitas proyecciones que fueron muy aplaudidas.

Esta mañana á las doce se verificará en el Fomento de la pintura y escultura el sorteo de cuadros correspondiente al presente mes.

### Boletín religioso

Santos de mañana.—San Guillermo, confesor y Galigano y Orosia, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las seis se expondrá S. D. M., á las nueve Tercia y acto seguido misa mayor solemne. Por la tarde, los actos de coro, rosario, estación al Stmo. y continuación del Triduo con sermón por el P. Manuel Carceller, y reserva.

Cultos.—En San Juan, con exposición y durante el tiempo de una misa se dará principio al devoto octavario consagrado al Sto. Titular y acto seguido se celebrará la misa mayor con sermón por el P. Nicolás Reus.

—En Montesión, á las siete y media, misa de comunión general para los Congregados de

San Luis Gonzaga y á las diez y media exposición y misa solemne cantándose la partitura del Mtro. Espí, y sermón por D. Manuel Su reda.

—En San Cayetano, al anocheecer, la visita á la Madre del Amor Hermoso.

—En el Socorro, á las siete y media, misa de comunión general para los cofrades y cinturados de Ntra. Sra. de la Correa. Por la tarde, á las siete y media, el ejercicio de costumbre con sermón por el P. Fortunato Sancho.

—En la Merced, se continuará la novena dedicada á San Marcial.

—En Santa Eulalia, á las diez se cantarán horas y misa mayor, con sermón por el Presbítero D. Francisco Forteza.

—En San Miguel, igual fiesta con misa mayor y sermón por D. Juan Amengual, Pbro.

—En San Francisco de Asís, fiesta al Corazón de Jesús. A las diez misa mayor cantada con música y sermón por D. Melchor Massot, Pbro.

### Alcaldía de Palma

Ignorándose el domicilio del soldado Juan Mercadal Romá perteneciente al Regimiento Regional de Baleares núm. 2 se le cita por medio de este anuncio para que cuanto antes se presente ante esta Alcaldía á recoger un documento.

Palma 20 Junio 1899.—El Alcalde, Enrique Sureda.

Ignorándose el domicilio de Juan Vidal Lopez soldado que fué del Regimiento Infantería de la Habana núm. 60, se le cita por medio de este anuncio para que dentro el plazo de diez días se presente ante esta Alcaldía para enterarle de un asunto que le interesa.

Palma 22 Junio 1899.—El Alcalde, Enrique Sureda.

### Aviso

La Comisión liquidadora de los bienes de D. Miguel Salvá, ha acordado reparar á los acreedores del mismo, el doce por ciento del capital que respectivamente alcancen; á cuyo efecto se servirán dichos acreedores presentarse provistos de los títulos correspondientes en el despacho almacén de D. Antonio Bonnin, Bolesera 10, los lunes y los jueves, desde las nueve á las doce de la mañana á contar desde el día 26 del que cursa.

Palma 22 de Junio 1899.—La Comisión.

### Ferro-carriles de Mallorca

El día 30 del actual festividad y romería en San Marcial (Marratxí) se efectuarán además de los Trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

De Palma á Marratxí, á las 4, 5, 6, 7, 8 y 9 mañana y 3, 4, 5, 6, 7 y 9 tarde.

De Marratxí á Palma, á las 4'30, 5'30, 6'30, 7'40, 8'30 y 9'30 mañana.

Palma 20 Junio 1899.—El Director general, Guillermo Moragues.

## Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

### Senado

Madrid 23 (10'20 m.)

En la alta cámara el Sr. Silvela ha pronunciado un discurso ratificando el programa descentralizador que ya ha expuesto en otras ocasiones.

Se ha defendido de las censuras que se le han dirigido por sus ideales descentralizadores.

Después de este discurso se ha aprobado el dictamen de la corona.

### Congreso

Madrid 23 (10'20 n.)

La sesión celebrada esta tarde en el Congreso ha carecido completamente de interés.

Se ha aprobado únicamente un dictamen concediendo la autorización que pide Gobierno para el el pago del cupon de la deuda.

Igualmente se han aprobado las actas de las elecciones de Barcelona.

### Los militares.—Información pública

Madrid 23 (8' n.)

Se han reunido esta tarde los diputados militares para enterarse de los ministros de guerra y marina Sres. Polavieja y Gomez Izaz handado su conformidad para que se rebajen los gravámenes sobre los sueldos de los militares.

La comisión de presupuestos del Congreso ha acordado abrir una información pública acerca de los nuevos impuestos, especialmente sobre los relativos á la deuda pública.

### Impuesto reformado.—Mackinley

Madrid 22 (10' n.)

La comisión de presupuestos del Congreso ha acordado eximir del pago del impuesto sobre las utilidades á los sueldos y jornales que no excedan de mil pesetas al año.

Mañanase resolverá definitivamente la cuestión del impuesto transitorio del 20 por 100 que ahora rige.

Comunican de Washington que el presidente de la República Mr. Mackinley ha autorizado el envío de más voluntarios á Filipinas puesto que la situación de las tropas americanas no es muy desahogada.

### Los franceses.—Memoria

Madrid 23 (11 n.)

Telegrafian de Cádiz que continúan con entusiasmo las fiestas en honor de los marinos de la escuadra francesa fondeada en aquel puerto.

El Consejo del Banco de España ha aprobado la memoria que debe presentar al Congreso, relativa á los presupuestos del Estado.

### Los carlistas.—Contestación del mensaje

Madrid 23 (11' n.)

Hoy se ha hablado en algunos círculos de importantes trabajos carlistas realizados en España y en el extranjero.

El lunes próximo la mesa del senado entregará á las dos de la tarde á S. M. la Reina Regente, la contestación del mensaje leído en la apertura de las cámaras.

### Nueve Alcalde

Madrid 23 (11'50 n.)

Ha sido nombrado alcalde de Ibiza, por real orden de hoy, para el bienio próximo el señor D. José Castugo Ribas.—R.

### Fabra

#### OFICIAL

Madrid 23 Junio (4-t.)	
Interior contado	62'45
Exterior	68'35
Amortizable	69'35
Cibas 1886	67'45
Cibas 1890	59'35
Banco de España	409'00
Cambio Tabacos	286'50
Londres	30'85
Francos	22'75

Madrid=BOLSIN=23 (6 t.)	
Interior fin mes abrió á	62'40
> > > cierra á	62'45

### Almacenes

#### MONTANER

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, de 31 á 11

#### TEMPORADA

DE PRIMAVERA Y VERANO  
Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.  
ROPA BLANCA  
surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 7 á 11

### BLENORRAGIA

Se cura radicalmente por crónica que sea con los SELLOS GLOBULARES F. SERRA  
Jaime II, 21.—Farmacia Central.

### Sociedad de Navegación á vapor

«Unión Comercial»,  
J. ESTELA Y C<sup>ª</sup>

El acreditado vapor

### Palma

Saldrá de este puerto para Barcelona y Marsella el miércoles 28 del actual á las 5 tarde Admite pasaje y carga para dichos puntos á precios reducidos.  
Para informes: Oficinas, Plaza Antonio Maurá—Muelle, Bernardo Estela.

### Nicolás Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA  
Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.  
TELÉFONO—109.